

## Führungswechsel beim Schwarzwaldverein Gutach

Eine Ära geht zu Ende und macht den Weg frei für das neue Führungsduo. Die Jahreshauptversammlung des Gutacher Schwarzwaldvereins, die am Samstag, 9. März 2024 viele Mitglieder in die Sonne nach Gutach-Turm führte, stand fast gänzlich unter dem Eindruck des Vorstandswechsels. Doch zuvor begrüßte der Vorsitzende Werner Blum die zahlreichen Besucher zur Sitzung und nach einer kurzen Einleitung wurde den verstorbenen Mitgliedern gedacht.



Anschließend folgten die ausführlichen Berichte der einzelnen Fachwarte, der Rechnerin und abschließend der beiden Kassenprüfer. Dabei wurde dem aktuellen Vorstand eine gute und nachhaltige Arbeit bestätigt. Dieses konnten die Gäste auch den Grußworten des Bürgermeisters Siegfried Eckert entnehmen, der die besondere Leistung des Ehrenamtes hervor hob und einmal mehr unterstrich, das die erbrachte Leistung der Vereinsmitglieder mit Geld oder Vollzeitkräften gar nicht gleich zu setzen ist.



In einer ländlichen Gemeinde wie Gutach sind eben kurze Wege und direkte Entscheidungen die Voraussetzungen für die Umsetzung vieler Projekte und Engagements. Nach dem Grußwort an den Verein, bat der Bürgermeister die Versammlung um Entlastung des Vorstandes welches er mit einem einstimmigen Ergebnis zur Kenntnis nahm. Nach einer kurzen Sitzungspause folgte dann die Verlesung der neugefassten Satzung. Diese Neufassung ist notwendig weil unsere Vereinssatzung an die Satzung des Hauptvereins angepasst werden sollte und der bevorstehende Vorstandswechsel auch satzungstechnisch rechtssicher vorbereitet werden musste. Nach Verlesung des kompletten Textes durch Ellen Blank stimmte die Versammlung einstimmig der neuen Satzung zu, die somit ab sofort als gültige Fassung Bestand hat.

Und dann war der Moment gekommen auf dem der 1. Vorsitzende Werner Blum lange gewartet hatte. Mehrmals hatte er in der Vergangenheit bereits um seinen Rückzug gebeten und immer hatte er nochmal eine Wahlperiode drangehängt. Doch nun fühle er sich leer und kraftlos. Das vergangene Jahr mit der Pflege seiner schwer kranken Frau Hannelore hatte Spuren hinterlassen.



Der 2. Vorsitzende Mathias Paffendorf übernahm das Mikrofon und es folgte eine sehr bewegende Laudatio auf den scheidenden Vorsitzenden. Er hob viele Projekte und Aktionen aus den vergangenen zwei Jahrzehnten hervor, die Werner Blum mit seinem Engagement und seinem Tatendrang bedeutend geprägt hat. Er war Initiator, Ideengeber aber auch für die einfachen Arbeiten im Verein war er sich nicht zu schade. Die Zahlen sprechen eine deutliche Sprache. 55 Jahre Mitglied im Schwarzwaldverein, 35 Jahre im Vorstand der Ortsgruppe Gutach, 18 Jahre Schriftführer des Vereins, 6 Jahre zweiter Vorsitzender unter Werner Hillmann und letztlich 16 Jahre erster Vorsitzender und Kopf des Gutacher Schwarzwaldvereins. Dafür gab es unter langem und anhaltendem Applaus der anwesenden Mitglieder, einen Ehrenteller aus den Händen von Mathias Paffendorf. Und auch die anwesende Vorsitzende des Bezirks Kinzigtal Gabi Schäfer bedankte sich bei Werner Blum für seine Verdienste mit einem Präsent.



Siegfried Eckert überbrachte im Namen der Gemeinde Grußworte und ein kleines Präsent für den scheidenden Vorsitzenden. Er verwies auf die Jubiläumsfeierlichkeiten im kommenden Jahr zu deren Empfang im Januar er Werner Blum eine persönliche Einladung überbrachte und ihn dort nochmal entsprechend ehren wird.

Nun übernahm Herr Eckert wieder die Sitzungsleitung und es folgte die geheime Wahl zur Benennung eines neuen Vereinsvorstandes. Dazu wurden Stimmzettel an die anwesenden wahlberechtigten Mitglieder verteilt. Laut Anwesenheitsliste waren 55 stimmberechtigte Mitglieder anwesend und mit genau dieser Zahl der Stimmen wurde das neue Führungsduo Jean-Philippe Naudet und Marcel Paffendorf einstimmig zum neuen Vorstandsduo des Schwarzwaldverein Gutach gewählt.



Nachdem die beiden der Wahl und Ihren Ämtern zustimmten und Sie die Glückwünsche der Vorstandskollegen entgegen genommen hatten, richteten Sie noch kurze Worte an die Versammlung und bedankten sich für das Vertrauen der Mitglieder. Im Anschluss an die Wahl folgte noch die Beschlussfassung zur Beitragsanpassung. Da der Hauptverein in seiner Versammlung beschlossen hatte die Mitgliedsbeiträge zu erhöhen, war es nun nötig geworden, dass die Beiträge auch in der Ortsgruppe entsprechend angepasst werden. Nachdem Rechnerin Ellen Blank die Zahlen vorstellte aber auch dargelegt hatte, dass die Ortsgruppe Gutach bei der Hauptversammlung der Erhöhung nicht zugestimmt hatte, kam es zur Abstimmung in der die Mitglieder der Erhöhung der Beiträge zustimmten.



Zum Abschluß trat nochmal der 2. Vorsitzende und Wanderwart Mathias Paffendorf ans Mikro und gab einen Ausblick auf die kommende Wandersaison und auf Feste und Feiern im Jahr 2024. Es folgten nun viele Ehrungen für die langjährige Treue zum Schwarzwaldverein. Geehrt wurden die Mitglieder für 25 jährige Mitgliedschaft, 40 jährige Mitgliedschaft und Heinz Wöhrle brachte es sogar auf 50 Jahre Mitgliedschaft im Schwarzwaldverein. Aus den Händen des Wanderwartes erhielten alle Jubilare Ihre Urkunden und Ehrenabzeichen.



Da es keine Wünsche und Anträge aus der Versammlung gab, schloß Mathias Paffendorf nach etwa drei Stunden die Versammlung und bedankte sich bei den Mitgliedern für die rege Teilnahme an der Sitzung und wünschte allen einen schönen Abend.